

MILES DE JÓVENES ESPAÑOLES SE MANIFIESTAN EN 60 CIUDADES POR UNA VIVIENDA DIGNA

Más de 2.000 personas responden a la convocatoria en Madrid y Barcelona

EFE - Madrid

ELPAIS.es - Economía - 14-05-2006

Miles de jóvenes españoles han salido esta tarde a las calles para exigir al Gobierno que proteja su derecho a una vivienda digna. Desde las cinco de la tarde, han tenido lugar concentraciones en 60 ciudades españolas, convocadas a través del correo electrónico. Sólo en Madrid la iniciativa ha reunido a un millar de manifestantes en la Puerta del Sol, mientras que en Barcelona unas 1.100 personas se han congregado en la plaza de Catalunya. A continuación, por volumen de afluencia, se han situado Valencia, con unos 900 asistentes; Sevilla, Granada y Córdoba, con unas 200 personas en cada caso; seguidas de Bilbao, con alrededor de 150 jóvenes, y San Sebastián, con unos 150 participantes.

Según estimaciones de la Policía Nacional, unos 1.200 jóvenes han asistido a la protesta en Madrid, que ha transcurrido sin incidentes destacables. La protesta ha consistido en "sentadas" en el suelo, desde donde los participantes coreaban consignas contra las autoridades por no garantizar el derecho a una vivienda, como "Queremos un pisito como el del Principito", "Gallardón, tú tienes tu mansión" o "Manos arriba, esto es un atraco". Muchos de los participantes llevaban carteles y pancartas con mensajes como "Derecho a techo. La vivienda no es un negocio. Es un derecho" o "Pisos, no nichos".

En Barcelona, unas 1.100 personas, según la Guardia Urbana, han participado en una "plantada popular" en la plaza de Catalunya, que se ha desarrollado sin incidentes y los manifestantes han abogado por una vivienda digna, precios asequibles, se han mostrado en contra del acoso inmobiliario y han lanzado gritos como "manos arriba esto es un atraco".

Sin respaldo político

Los actos de protesta se han iniciado en todas las ciudades a las 17,00 horas y han consistido en la mayoría de los casos en "sentadas" de los jóvenes, quienes desde el suelo lanzaban gritos contra las autoridades por no garantizarles el derecho a una vivienda. En Madrid, el momento estelar ha tenido lugar cuando un joven subió a lo alto de una grúa con la que se realizan obras

en la Puerta del Sol, aunque hoy por ser domingo no funcionaba, y cuando lo vieron los asistentes al acto rompieron a gritar de forma ensordecedora.

Las protestas ante el Edificio de la Comunidad de Madrid fueron articuladas por varias páginas web, entre otras, "www.auvem.org", "nuevosvecinos.com", "espinillo.org" y "www.erespoderoso.org". En teoría no había formaciones políticas detrás del acto aunque algunos asistentes llevaban banderas republicanas, y además se ha repartido panfletos de centrales sindicales como CGT y el Sindicato de Estudiantes.

Protestas en Andalucía

En Sevilla, casi 200 jóvenes han hecho una "sentada" delante de la puerta del Ayuntamiento de Sevilla, en la Plaza Nueva, en demanda de viviendas asequibles y dignas. La mayor parte de los congregados en el Ayuntamiento tenía entre 20 y 30 años, y un buen número de ellos asistió a la convocatoria en bicicleta.

También en Granada, cerca de 200 jóvenes han participado en una sentada alrededor de la Fuente de las Batallas de la ciudad y han coreado consignas como "Derecho a techo" o "Con el despacho de Trujillo nos hacemos dos pisillos", en una protesta que se desarrolló sin incidencias y en el que distribuyeron folletos con sus peticiones.

La misma cantidad, unos 200 jóvenes se han reunido en la plaza de Las Tendillas de Córdoba para exigir una vivienda digna y protestar por el precio que alcanzan los inmuebles en el mercado libre. Mientras, en Málaga, un grupo de 70 personas del movimiento "okupa" se ha concentrado con pancartas contra la especulación inmobiliaria en la céntrica Plaza de La Constitución, según informaron fuentes policiales.

Respuesta irregular

En Bilbao, según la Policía Municipal, han acudido unos 150 jóvenes a la Plaza del Arriaga, con bastantes botellas de agua ya que el calor apretaba, mientras que en San Sebastián, asistió un centenar de personas a la cita. En Murcia se ha concentrado medio centenar de jóvenes, algunos de ellos representantes de las Juventudes Comunistas y de la Plataforma "Murcia no se vende".

En Valencia, según Pedro Ávila, coordinador de la asociación de consumidores ADICAE, una de las organizaciones convocantes, el número de asistentes ha sido de 900 personas, mientras que, en la Explanada de España de Alicante se han concentrado unos 25 jóvenes en torno a una pancarta que decía "Stop a la estafa inmobiliaria".

En Santiago de Compostela, medio centenar de personas ha protagonizado "una sentada" en la Plaza del Obradoiro, y en Cáceres, unos 40 jóvenes se han concentrado ante la Plaza Mayor, coincidiendo en el lugar con el final de una etapa del Rally Transibérico. Por último, en Logroño, una veintena de jóvenes se ha concentrado ante la Plaza del Ayuntamiento, y en Baleares, a la Plaza Mayor de Palma han acudido 16 personas y varios niños en el momento de máximo apogeo.